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En Pregunta Yamid estuvo como invitado el candidato al que todas las 
encuestas, que se han hecho en el país, señalan como el próximo 
presidente de la República, Iván Duque. 

Estuvieron presentes Bruc Mac Master, presidente de la Andi; Jorge 
Enrique Bedoya, presidente de la SAC y Guillermo Botero, presidente de 
Fenalco, quienes tuvieron un minuto para formular preguntas, mientras 
que el candidato tuvo dos minutos para dar respuestas, asimismo, los 
líderes gremiales otro minuto para contra-preguntarlas o solicitar 
aclaración y Duque un minuto y medio adicional para responderlas. 

El primero en preguntar, Bruc Mac Master, dijo: 

Yo quiero tocar un tema fundamental de la economía colombiana. Sin 
duda Colombia tiene en este momento un reto en términos de 
crecimiento económico, tenemos unas tasas bastante malas y el 
crecimiento económico obligatoriamente pasa por la construcción de 
competitividad. 

Un diario económico titula ayer en primera página ‘Colombia atraviesa el 
peor momento de competitividad’, esto lo hace porque el Centro Mundial 
de Competitividad dice que somos el puesto 58 en 63 países, que 
estamos prácticamente de últimos en América Latina, solo superando a 
Brasil y a Venezuela y que tenemos una cantidad de retos en varios 
factores, en varios sectores. 

Es para nosotros muy importante entender, si usted llega a ser 
presidente, ¿qué haría para construir un país competitivo, qué hacemos 
para que Colombia y su empresariado realmente cuenten con 
oportunidades que nos permitan generar empleo y trabajo? 
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A lo que el candidato del Centro Democrático respondió: 

Yo creo que lo que tenemos que hablarles a los colombianos es por qué 
la economía colombiana está amarrada; para mí la economía colombiana 
está como si usted llevara a los jugadores de la Selección Colombia al 
mundial con los pies amarrados. 

Tenemos que desamarrar esta economía y eso empieza primero por 
resolver esa excesiva carga tributaria que hay sobre las empresas, 
nosotros tenemos tasas efectivas de tributación que superan el 50 % y lo 
acaba de decir recientemente Fedesarrollo en algunos de los estudios; 
nosotros tenemos un exceso de trámites, este es un país que ha tenido 
en los último 15 años 68.000 resoluciones, 17.000 decretos, más de 
2000 circulares, es un país donde el costo de la energía para la industria 
es altísimo y tenemos además una inestabilidad en las reglas de juego, 
14 reformas tributarias en los últimos 25 años, entonces qué creo yo, hay 
que actuar rápidamente. 

Yo espero presentar una reformar fiscal donde eliminemos gastos 
innecesarios, donde adicionalmente le hagamos una reforma a la 
administración pública, enfrentemos la evasión y podamos reducirla en 
un 50 % para el año 2022 y podamos bajar impuestos para incentivar la 
inversión y mejorar la remuneración y la contratación. 

Quiero un proceso de regulación, me voy a comprometer en sacar 
adelante la ventanilla única de comercio y emprendimiento para que haya 
una plataforma digital donde el empresario se encuentre con el Estado y 
facilite sus trámites. Hacer todas las formas regulatorias para mejorar el 
costo de la energía para la industria y tomar decisiones que tienen que 
ver con estabilidad en las reglas de juego y cómo vamos a llegar a 
nuevos mercados. 

No voy a negociar un solo Tratado de Libre Comercio más en los 
próximos cuatros años pero nos vamos a dedicar a aprovechar los que 
tenemos para entrar a cadenas de valor y que Colombia mejore 
integralmente su competitividad. 

Vea la entrevista completa en el video. 

 


